



UPI-Unitax II Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

EXHORTA A RUSIA Washington, enero 16 (UPI). El presidente Ronald Reagan, en un discurso pronunciado hoy a Europa y a la nación, exhortó a la Unión Soviética a reiniciar las conversaciones sobre desarme, suspendidas en octubre pasado. La reapertura de un diálogo sincero entre las dos potencias, dijo Reagan, abriría las oportunidades de una paz firme y duradera.

Shultz-Gromyko reúnense mañana

Estocolmo, enero 16 (Latin-Reuters). El secretario de Estado estadounidense, George Shultz llamó hoy a una pronta reanudación de las conversaciones Este-Oeste sobre control de armamentos suspendidas por la Unión Soviética.

Dijo que una conferencia europea sobre desarme de 35 naciones que se inicia mañana en Estocolmo no podrá sustituir a las negociaciones

estadounidenses-soviéticas de Ginebra sobre misiles nucleares de alcance mediano y largo, ni a las negociaciones Este-Oeste que se desarrollan desde hace 10 años en Viena para la reducción de fuerzas convencionales.

La Unión Soviética rompió las conversaciones sobre misiles de mediano alcance en noviembre después de que la

___ Pasa a la página 39 ___

Reemplazan en España la alta cúpula militar

Madrid, enero 16 (UPI) (Por Lawrence Roberts). El presidente del gobierno español Felipe González presidió hoy las ceremonias del juramento de cuatro nuevos jefes militares de España, diciendo que la presencia de esas nuevas autoridades "es un importante paso en la modernización y mejoramiento de nuestro país".

La semana pasada el gobierno socialista reemplazó al comandante de la Junta

de Jefes de Estado Mayor y a los comandantes del Ejército, Armada y Fuerza Aérea, a fin de poner a los militares bajo un mayor control civil.

Funcionarios gubernamentales dijeron que el cambio de liderazgo, la reforma en la estructura del comando y el servicio militar, están destinadas a desarraigar fracciones de extrema derecha, que han intentado

___ Pasa a la página 35 ___

Breves Internacionales

Caen bombas cerca palacio en Beirut

Beirut, enero 16 (UPI). La artillería de los drusos musulmanes desató un bombardeo que duró todo el día contra la zona cristiana de Beirut y algunas bombas cayeron en los alrededores del palacio presidencial, donde el enviado de Estados Unidos Donald Rumsfeld sostenía conversaciones con las autoridades libanesas.

Estaciones radiales de Beirut advirtieron a los residentes permanecer dentro de sus casas, y la radio cristiana falangista informó que dos personas murieron y otras 22, incluyendo dos niños, resultaron heridos en el bombardeo.

Abstención a elecciones en Nicaragua

Managua, enero 16 (UPI). Los líderes de diversos partidos políticos de oposición al régimen sandinista dijeron hoy

___ Pasa a la página 21 ___

Reagan exhorta a Rusia renegociar el desarme

Washington, enero 16 (Latin-Reuters) (Por Ralph Harries). El presidente Ronald Reagan exhortó hoy a la Unión Soviética a regresar a las negociaciones sobre control de armamentos suspendidas y a unirse a Estados Unidos en una "cooperación constructiva en pos de la paz y la estabilidad mundial.

"El camino por recorrer es largo, pero estamos decididos a probar una y otra vez", dijo Reagan en un discurso en que también describió su fortalecimiento del arsenal de armas estratégicas como un disuasivo creíble que podía persuadir al Kremlin de hacer caso a su llamamiento. "No amenazamos a la Unión Soviética", dijo... "si la Unión Soviética desea la paz, habrá paz".

El mensaje de Reagan, leído en la Sala Este de la Casa Blanca, contrastó sobremanera con su anterior retórica anti-comunista y representó un denodado esfuerzo en este año en el que se celebrarán elecciones, por aflojar las tensiones en las relaciones estadounidenses-soviéticas.

Reagan busca la paz y no su "reelección"

Estocolmo, Enero 16 (UPI). El secretario de Estado norteamericano, George Shultz, cansado y fatigado por un resfriado, dijo hoy que el presidente Ronald Reagan, ha hecho un llamado para mejorar las relaciones con la Unión Soviética a fin de reducir los riesgos de una guerra nuclear y no para mejorar sus oportunidades de reelección.

Reagan ha participado en varias elecciones y ha logrado ganar, dijo Shultz, "en general su posición ha sido un tanto anti-soviética, no creo que lo necesite para ganar elecciones".

"Lo que desea como presidente de Estados Unidos es lograr cualquier medida que

Armas y víveres envía P. Rico a F.A. salvadoreña

San Juan, Puerto Rico, enero 16 (UPI). Una brigada puertorriqueña viajará en julio a Nicaragua para realizar trabajos voluntarios junto a campesinos y demostrar que aquí todo el pueblo mantiene una "política de agresión" contra Centroamérica.

El anuncio lo hizo hoy el Coordinador de la Brigada, Roberto Clemente, Enrique Colón Santana, en rueda de prensa, donde ofreció informes cuya procedencia rehusó explicar de que la Guardia Nacional de Puerto Rico

___ Pasa a la página 37 ___

4 guerrilleros piden asilo a la Nunciatura, Chile

Santiago, Chile, enero 16 (Latin-Reuters). Cuatro presuntos guerrilleros solicitan hoy asilo político en la Nunciatura Apostólica de Santiago tras irrumpir allí y entregar a las autoridades eclesísticas varias armas que portaban, dijo la policía.

Carabineros (Policía Militarizada) informó que el grupo estaba integrado por dos hombres y dos mujeres cuyas edades las calculan entre los 25 y 30 años, quienes saltaron un muro del jardín del edificio que ocupa la nunciatura en un barrio

___ Pasa a la página 37 ___

El gobierno estadounidense facilitó la transmisión en vivo del discurso a Europa Occidental y al territorio de su país como parte de lo que un alto funcionario estadounidense denominó una campaña para "eliminar toda ambigüedad sobre su compromiso personal con la distensión.

Criticas de prensa

La prensa oficial soviética acogió gélidamente los adelantos sobre el discurso, calificándolo gesto preelectoral diri-

___ Pasa a la página 37 ___



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

CONVERSAN. Estocolmo, Suecia, enero 16 (AP). El secretario de Estado de los Estados Unidos George Shultz (derecha), conversa con el primer ministro sueco Olof Palme, momentos después que el primero llegó hoy a Londres para participar en la Conferencia Europea sobre Desarme. La foto fue captada en la entrada de la casa de gobierno de Suecia, hoy lunes.

Kissinger urge ayuda al país

Washington, Ene. 16 (UPI). (Por Jack Lassar). El ex secretario de Estado, Henry Kissinger, sostuvo que "no deberíamos engañarnos" sobre la importancia de El Salvador y predijo que la caída del gobierno centroamericano desencadenará una crisis que afectará al resto de los países de la zona.

Kissinger, presidente de una comisión presidencial que el miércoles dio a conocer un estudio sobre la política estadounidense en Centroamérica, insistió que Estados Unidos está defendiendo sus propios intereses en la zona y no está haciendo favores a sus

aliados en la región.

El ex secretario de Estado fue entrevistado ayer en la cadena de televisión ABC en el programa "Esta semana con David Brinkley". Junto con el comparecieron el senador demócrata Christopher, miembro de la comisión de Relaciones Exteriores del Senado, y el subsecretario de Estado Kenneth Dam. El ex presidente de la comisión nacional demócrata Robert Strauss, miembro de la comisión de Kissinger, fue entrevistado por la Cadena NBC en el programa "Frente a la prensa".

___ Pasa a la página 35 ___



UPI-Unitax II Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

SALUDA A JEFES MILITARES. Madrid, enero 16 (UPI). Inmediatamente después de la ceremonia en el Palacio Moncloa, en la que fueron juramentados los cuatro más altos jefes militares de España por el rey Juan Carlos, les invitó al Palacio de la Zarzuela donde les felicitó por sus nuevos car-

gos y les dio un saludo personal. De izquierda a derecha: el rey Juan Carlos, almirante Angel Liberal Lucini, jefe de la Cúpula Militar; Gral. José Sáenz de Tejada (3o. desde la derecha), jefe de la Armada; vicealmirante Guillermo de Sala, jefe de Fuerza Naval y general José Santos Peralba, jefe de la Fuerza Aérea.